

La importancia del voluntariado



Bélgica Arizmendy Carilao

Ingeniera en Recursos Humanos

A lo largo de la historia de nuestra región los voluntariados han tomado un papel fundamental por la gran ayuda que brindan a la comunidad. Actualmente esta red de voluntarios, la componen 17 organizaciones.

De acuerdo a esto, nos preguntamos ¿por qué se han convertido en un pilar fundamental? por el apoyo constante que entregan estas organizaciones sin fines de lucro, a las personas que vivimos en esta región, ya sea en el hospital, como también cuando los pacientes son dados de alta. Estos apoyos se refieren a artículos de aseo en general, pañales, medicamentos y canastas de alimentos, sin dejar de lado el apoyo emocional que brindan a los pacientes. Encontramos otros enfocados en apoyar a personas y familias en situaciones vulnerables y de extrema pobreza, así es...como lo están pensando cumplen una gran labor y de manera gratuita y silenciosa.

De acuerdo a lo mencionado anteriormente, en esta oportunidad, elegí contar sobre la asociación de dializados y trasplantados de Punta Arenas (Asodi), este es uno de los voluntariados que más conozco, porque mi madre fue voluntaria durante aproximadamente veinte años, por lo que participé de manera continua y cercana.

Antes de la llegada de la pandemia del Covid-19 se apoyaba a los pacientes de diferentes maneras, por ejemplo, se organizaban dos voluntarias en turno de mañana y tarde, para acompañar a los pacientes mientras se realizaban diálisis, los que esperaban con una gran sonrisa y alegría al escuchar el carrito que venía con un rico té y un pan con mermelada, con el objetivo de apoyar anímicamente y hacer más llevadera su situación, también se les preguntaba si requerían de algo, donde además se preocupaban de visitar a los pacientes que estaban en sala (hospitalizados), apoyándolos con el retiro de medicamentos e insumos en general, siempre con el objetivo de que se sintiesen apoyados.

Luego en el año 2009, se llevó a cabo el primer "Congreso del Paciente Renal", el cual contó con la presencia de grandes eminencias del área. También recuerdo las subvenciones entregadas por la Ilustre Municipalidad de la Comuna de Punta Arenas, donde se adquirieron medicamentos, pasajes a la ciudad de Santiago para que los pacientes asistan a su control anual, como también la reposición de la actual sede, obra emblemática, que cuenta con 117 metros cuadrados, con espacios cómodos y equipamiento afin para realizar todas las diferentes actividades de la agrupación, la cual fue entregada en julio del año 2016.

De acuerdo a lo anterior, debemos tener presente que la salud no puede considerarse un privilegio para algunos, sino que un derecho para todos y todas, y hoy en día se está en deuda con los pacientes y familias de las dos grandes islas de nuestra región, y me refiero con esto, que es de real importancia contar con un centro de diálisis en Porvenir y en Puerto Williams, considerando el crecimiento poblacional, la distancia y movilidad de ambas islas. Debido a no contar con hemodiálisis en estos lugares tan apartados, las personas han tenido que dejar sus hogares y familias para poder tener una opción de vida con costos económicos personales.

Es así como Asodi lleva alrededor de cuarenta años otorgando amplio apoyo, hoy en día encabezado de manera directa por pacientes, trasplantados y familias. Escribiendo sobre el voluntariado se me vienen muchos recuerdos a la memoria, es muy importante como magallánicos, reconocer a nuestra gente, gente que ha dejado su marca, como las voluntarias, Susana Guerrero, Edith Vera, Rita Ramos, Norma Arismendi, Celina Sánchez, Sonia Soto, Nenita Mayorga, Olinda Pérez. Como también pacientes como Juanito Díaz, Fresia Gallardo, Luis San Martín, Daniel Fernández, Francisca Unquén, son muchos más, pero a través de estos nombres quiero hacer un homenaje a este gran voluntariado de grandes mujeres y hombres. Como también a las presidentas que lideraron como Marlene Miranda, Jenny Contreras y al actual presidente Carlos Bosnic.

Para finalizar, me gustaría aprovechar este espacio para reconocer a uno de los precursores de la Unidad de Diálisis, en ese entonces Hospital Regional de Punta Arenas, y me refiero al Doctor Humberto Hurtado Yutronic, que falleció el pasado 19 de septiembre. Es por esto que la unidad de diálisis del Hospital Clínico "Dr. Lautaro Navarro Avaria" llevará el nombre del Dr. Humberto Hurtado Yutronic, merecido reconociéndolo a quien comenzó en esta área en los años 80'.

"Estas no son cosas que me han contado, son situaciones y personas que conocí".